
039. Podría padecer dolor en articulaciones 70% de pacientes recuperados de COVID-19: Alcocer Varela

Existen en México 898 profesionales en reumatología para la atención de personas adultas y 101 para niñas y niños

Secretaría de Salud | 20 de febrero de 2023 | Comunicado

Para abatir el déficit de especialistas, creció número de plazas para residentes de 41 en 2019 a 58 en 2022

La evidencia científica muestra que 70 por ciento de pacientes recuperados de COVID-19 pueden padecer dolor en articulaciones (artralgias) y artritis, entre otras enfermedades reumáticas, afirmó el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, durante la inauguración del 51 Congreso Mexicano de Reumatología.

Acompañado por el presidente del Colegio Mexicano de Reumatología, Luis Humberto Silveira Torre, el secretario de Salud resaltó que durante estos más de mil 100 días de la pandemia no se han interrumpido los servicios para personas con enfermedades reumatológicas, que incluyen atención para prevenir la discapacidad por esta causa, el manejo del dolor, los cuidados paliativos y la rehabilitación.

Reconoció la entrega de las y los profesionales en la búsqueda de las mejores estrategias que aseguraron la continuidad de la atención reumatológica desde la aparición de COVID-19, con una perspectiva humana, de calidad, seguridad y ética científica.

Resaltó los aportes en la disciplina inmunológica y reumatológica, ya que en la actualidad hay más conocimiento sobre diversos aspectos de la respuesta biológica en la infección del SARS-CoV-2, los mecanismos inmunopatológicos subyacentes, los predictores de gravedad y los perfiles clínicos de la enfermedad, tanto en la población general como en personas con patologías reumatológicas.

Destacó que se cuenta con más información acerca de los efectos de COVID-19 en la coagulación y su relación con perfiles clínicos de gravedad; así como de la efectividad de terapias biológicas disponibles para contrarrestar estragos de la afección reumatológica.

El secretario Alcocer Varela dio a conocer que en el país existen 898 especialistas en reumatología para la atención de personas adultas y 101 que atienden a niñas y niños; para abatir el déficit, creció el número de plazas para residentes, de 41 en 2019 a 58 en 2022.

Consideró fundamental fortalecer la formación de pregrado en áreas relacionadas con inmunología, reumatología, rehabilitación y cuidados paliativos. La preparación de nuevas generaciones en todos los niveles debe ser de calidad, con profesionalismo, integralidad y ética, siempre teniendo como fin y no como medio a las personas, la familia y la comunidad.

El titular de Salud invitó a las y los asistentes a reflexionar sobre el reto que implica para el ejercicio de la especialidad, la interacción humana, la necesidad de mejorar las habilidades de comunicación, la empatía con la población y el aprovechamiento eficiente de las nuevas tecnologías para mejorar el acceso a la atención a personas sin seguridad social.

Calificó como crucial la divulgación de avances médicos y científicos en la materia, por lo que expresó su beneplácito por que durante el 51 Congreso Mexicano de Reumatología se llevarán a cabo 43 actividades y se presentarán a las y los asistentes 406 trabajos de investigación.

En este espacio se conocerán, analizarán y discutirán con perspectiva crítica, basada en la mejor evidencia científica y con fundamentación bioética, los avances nacionales e internacionales más recientes en reumatología.

Alcocer Varela reconoció a la ganadora y el ganador del Premio "Maestro de la Reumatología", Nadina Eugenia Rubio Pérez y Dionicio Galarza Delgado; de igual manera, felicitó a quienes recibieron la condecoración "Dr. Donato Alarcón Segovia" por mejor trabajo de Investigación Básica: Claudia Azucena Palafox Sánchez, Nefertari Sagrero Fabela, Pablo César Ortiz Lazareno, Diana Celeste Salazar Camarena, Álvaro Cruz, Sergio Cerpa Cruz y Miguel Marín Rosales.

Asimismo, se congratuló con las y los especialistas Gabriela Angélica Martínez Nava, Alberto López Reyes, Carlos Hernández Hernández, Amaya Llorente Chávez, Vanessa Saavedra González, Luis Llorente y Gabriela Hernández Molina, quienes recibieron el Premio "Dr. Donato Alarcón Segovia" en Investigación Clínica.



Síguenos en:

Twitter: [@SSalud_mx](https://twitter.com/SSalud_mx)

Facebook: [@SecretariadeSaludMX](https://www.facebook.com/SecretariadeSaludMX)

Instagram: [ssalud_mx](https://www.instagram.com/ssalud_mx)

YouTube: [Secretaría de Salud México](https://www.youtube.com/Secretaría%20de%20Salud%20México)

Sitio: gob.mx/salud

Contesta nuestra encuesta de satisfacción.

¿Cómo fue tu experiencia en gob.mx?

